

# 学校だより



津市立櫛形小学校  
R7.1.27発行  
第17号 文責：校長

## データから見る櫛形小学校 Part3

7月と12月の2回にわたり、児童アンケート、保護者アンケートを実施させていただきました。お忙しい中、ご協力、ありがとうございました。今号では児童アンケートの結果のご報告をさせていただきます。

「学校に来るのは楽しいですか」に対し、昨年度85.5%の肯定的回答から、さらに上がり、90.3%の児童が肯定的評価をしています。「学級には友だちはいますか」に対し、100%の児童が昨年度に引き続き、肯定的評価をしています。一方で、昨年度に引き続き、「あいさつをしていますか」に対し、肯定的な回答をした児童の割合が低く、今後も、気持ちのよいあいさつができるよう粘り強く指導していきたいと思います。

### R6 児童アンケート (ピンク：昨年より高い、青：昨年より低い)

	アンケート項目		肯定的回答
No.1	学校へ来るのは楽しいですか。	R6	90.3
		R5	85.5
No.2	学級に友だちはいますか。	R6	100
		R5	100
No.3	毎日元気よく自分から進んで挨拶をしていますか。	R6	73.5
		R5	78.2
No.4	授業で友だちの意見をよく聞き、自分の考えを発表していますか。	R6	78.8
		R5	81.8
No.5	授業でわからないことがあったら、質問できますか。	R6	86.5
		R5	85.5
No.6	あなたは、本を読むのが好きですか。	R6	80.8
		R5	80
No.7	物事を最後までやり遂げて、うれしかった経験はありますか。	R6	94.2
		R5	90.9
No.8	あなたは「早ね、早おき、朝ごはん」を守っていますか。	R6	90.4
		R5	78.2
No.9	学校からのプリントや「学級だより」など連絡は、必ず見せていますか。	R6	92.3
		R5	90.9
No.10	あなたは、学校や学級で決まったことや約束したことは守っていますか。	R6	94.2
		R5	100
No.11	先生は、わかりやすく教えてくれますか。	R6	98
		R5	96.4
No.12	困ったことや悩んでいることがあったときに、先生はよく話を聞いてくれますか。	R6	98
		R5	98.1
No.13	先生は、学習や毎日の生活で自分が努力したことを認めてくれますか。	R6	96
		R5	96.2
No.14	先生は自分のことをよく理解してくれていると思いますか。	R6	98
		R5	92.7

# 予告なし！！避難訓練

南海トラフ巨大地震の発生確立が高まる中、  
1月24日（金）に休み時間に、予告なしの地震発生を  
想定した避難訓練を行いました。

「予告なし」…ではありますが、事前に「休み時間に  
地震が起きたらどうする？」「子どもたちだけでどのよう  
に避難する？」など、非常時を想定した事前学習を行っ  
たり、「防災ノート」を活用した学習をしっかりと行ったりして当日を迎えました。

休み時間に実施する初めての試みということで、自分たちだけで避難できるかな？と心配し  
ましたが、心配は全く無用でした。



運動場で遊んでいた子どもたちは、運  
動場の中心に集まり、頭を隠し座りまし  
た。教室ではいつものように机の下にも  
ぐって頭を守る行動がとれていました。  
運動場へ避難するように指示があると、  
自分たちで安全に廊下や階段を通過して、  
速やかに避難できました。さらに、先生  
方がいない中、自分たちだけで整列し、  
点呼をして人数確認も行うことができま  
した。

今回は、1名の児童が行方不明という設定で、「行方不明役のスヌーピーのぬいぐるみ」を先  
生方にも探してもらいました。校舎内をくまなく探し、見つけていただき、避難が完了となり  
ました。

来年度は、大きな地震に備え、新4年生、新1年生には津市の助成を受けていた  
だき、学校にヘルメットをお預かりし、常備していただくお願いをしています。他の学  
年においても、ご自宅にあるヘルメットをお預かりさせていただくこともできます。  
来年度になりましたら、お声がけをさせていただきます。



## 校長のひとりごと

児童アンケートから、おおむね子どもたちが学校生活を楽しみ、そして、教職員とも良好な関係で学ん  
でいることが見えてきます。しかし、多くの子どもがそうであったとしても、否定的な回答をしている子  
どもたちがいることを忘れず、しっかり受け止めていきたいと思えます。子どもたちがアンケートで回答  
してくれた答えは、教職員への「ラブレター」だと思っています。普段、なかなか口に出せない思いや願  
いを教職員に届けてくれています。学校生活に不安のある子どもたち一人ひとりにしっかりと関わり、寄  
り添いながら、短い3学期ではありますが、学年のまとめをしていきたいと思えます。



小中書写展に出展されたお子様の習字を職員室前に掲示してあります。  
1月31日（金）の授業参観の際に、ぜひ、お立ちよりください。